

la boca a mi patrón; con nosotros tan altanero y delante de usted se volvió mudo. Yo quisiera que mis compañeros lo oyeran hablar a usted para que abandonaran su pusilanimidad; para que amparados por la justicia que nos asiste, nos defendiéramos de los abusos que con nosotros cometen estos ingratos cristianos; voy a contarle a mis compañeros todo esto y seguramente volveré con algunos de ellos para que lo oigan como yo lo he oído; juntos y ayudados por usted que tan bondadoso se muestra con nosotros, conseguiremos que nuestro patrón no cometa la injusticia de rebajarnos el sueldo. Yo le prometí ayudarlos decididamente y le insinué la conciencia de hacerle propaganda al periódico para que se vaya despertando en los peones el sentimiento de la propia defensa.

Con lo anterior, creo haberos demostrado que no son insuperables los obstáculos que se oponen a nuestros empeños; reguemos de modo persistente la semilla de las ideas y la cosecha vendrá, tarde o temprano, pero no faltará.

## HECHOS

Ya empieza el Ejecutivo a recortar empleados; cree que la mala situación que existe debido a su manifiesta incapacidad para gobernar, se arregla destituyendo a muchas personas con cuyo sueldo viven sus familias; no se preocupa nuestro gobierno ni mucho menos, por la situación en que se encuentran los padres de familia a quienes "un recorte" deja sin trabajo; si los fondos del Erario hubieran sido bien empleados y si se hubiera tomado serias medidas contra ciertos individuos que podríamos calificar de "rateros administrativos", el país no se encontraría en la situación en que se encuentra; pero no; nadie se ha preocupado por impedir estos desmanes y los autores se pasean libremente cuando debieran encontrarse entre rejas.

Se suprimió la cocina escolar porque el gobierno no tenía fondos, según lo manifestó, y sin embargo ha sido creado un nuevo puesto con el nombre de "Inspección de Explosivos". El Sr. Inspector de explosivos gana un sueldo de quinientos colones por inspeccionar no sabemos qué; este puesto ha sido creado exclusivamente para favorecer a una determinada persona. Porque desgraciadamente aquí todo marcha de la misma manera: unos pocos ganan altos sueldos y disfrutan multitud de comodidades, mientras que una inmensa mayoría sufre necesidades sin cuenta.

*Viene de la página uno*

## EL SUBVERSOR

blo. Sí, Jesús trabajó toda su vida para el pueblo y por el pueblo; fue el primero en reconocer de una manera abierta y clara la igualdad social; fue el primero que proclamó ante una altiva y enriquecida aristocracia las libertades del hombre, señalando para todos iguales obligaciones y derechos. Es Jesús el revolucionario más grande que ha existido y el único cuyos principios perduran a través de los siglos; sus ideas socialistas han impulsado y seguirán impulsando a los hombres hacia la conquista de una vida todo amor, paz y trabajo.

Las organizaciones de los Estados futuros estarán basadas en su doctrina, y sobre todo en este principio suyo: que no falte a ningún ser humano lo necesario para su existencia y que todos trabajemos por la felicidad común.

DE LIMÓN

### MANIFIESTO DE HENRI BARBUSSE COPIA DE ALGUNOS PÁRRAFOS INTERESANTES

Henri Barbusse, se dirige a los intelectuales de América. Enri Barbusse, con su brillante pluma nos demuestra cuan grande es la obra del Soviet. El número 3173 del órgano del proletariado uruguayo, del mes de febrero, llamado "Justicia" trae un manifiesto de ese magno escritor, del cual extraemos algunos párrafos.

"Por mucho tiempo -dice Barbusse- han sido los escritores, artistas, científicos y artesanos, esclavos de los explotadores sociales; y considerando ese sagrado interés llamado conciencia de clase, no pueden haber dos ideologías de liberación; una para los trabajadores manuales y otra para los intelectuales. Hay solamente una que abarca las necesidades y profundos deseos de un ser humano entre los demás: su derecho a la vida; su derecho a la igualdad política; su derecho a la cultura y a la exaltación de su corazón y de su espíritu. Después de todo, en los países asolados por el terror blanco, hemos visto la heroica coalición de clases entre los que manejan la herramienta."

¡Ojalá continúe esa formidable coalición!

Cuando vi últimamente a Máximo Gorki me dijo que volviendo a Rusia ya no reconocía al pueblo que había dejado y que había quedado estupefacto por la grandeza y la armonía de las masas que construyeron el socialismo sobre la tierra de los zares. No hay más trabajos individuales sino una gran obra en la cual cada uno trabaja incesantemente. Ya no hay una multitud de seres: HAY UN SOLO GIGANTE. Eso dijo Gorki

a Barbusse y éste continúa diciendo a los intelectuales de América:

"En general, los escritores del pasado, autores más recientes y aún contemporáneos, tienen una concepción bastante pobre de la liberación de los explotados y oprimidos. Recuerdo que hablando con Anatole France durante los últimos días de su vida, sobre las demostraciones de internacionalismo y liberación humana que estallaron en Europa Oriental, dijimos: "Son ellos los que llevan adelante la bandera del Espíritu".

La obra del Soviet, decimos nosotros, es atacada por quienes en realidad no conocen nada de ello y, como Barbusse, invitamos a los intelectuales de Costa Rica, a que estudien esa obra con conciencia a fin de que puedan ver la luz que brilla en el firmamento del proletariado ruso.

*Abel Robles G. Joaquín Calvo*

Limón, Marzo de 1930.

### LA SITUACIÓN DE LOS NICARAGUENSES EN COSTA RICA

Con profundo dolor venimos enterándonos desde hace algunos días, de la poca seguridad con que cuentan los extranjeros en nuestro país.

Sabido es de todos que son muchas las tiranías que todavía existen en América, y por consiguiente muchos los latinoamericanos que vagan por el mundo, expulsados de sus países, purgando su patriotismo. En nuestra patria existe gran cantidad de ellos, principalmente de nicaragüenses.

Nosotros, que anhelamos que Costa Rica sea el país más libre de América, el refugio de todos los despatriados del continente, quisiéramos que todos aquellos hombres encontraran aquí seguridad; que se vieran libres en nuestro suelo de las garras de los tiranos. Pero por desgracia, así no sucede. Todas las tiranías de América han conseguido el reconocimiento de nuestro Gobierno, y gracias a eso, tienen entre nosotros diplomáticos listos para gestionar cualquier orden de su Jefe. Y a esos señores hay que atenderlos, hay que oírlos, porque son diplomáticos.

Recordamos entre otras cosas, la prohibición de desembarco para Osorio, buen amigo de Costa Rica; y recientemente la entrega de un nicaragüense al Presidente Moncada, y el atropello de las libertades de otro a solicitud del mismo Presidente. Gracias a esos dos últimos precedentes podemos afirmar que los nicaragüenses no viven seguros en nuestro suelo que aún aquí, tienen jurisdicción los tiranos, gracias a tratados, estúpidamente hechos o estúpidamente firmados.

IMPRESA Y LIBRERÍA TORNO